



El Área de Salud de Coria está situada en el noroeste de la Comunidad Autónoma de Extremadura, limitando con la provincia de Salamanca, el área de Cáceres y el área de Plasencia. Desde las instalaciones médicas de esta zona se atiende a la población de 52.261 habitantes, distribuidos por una superficie de 2.739 kilómetros cuadrados.

La mayor concentración de personas se encuentra entre los 10 y 34 años, existiendo después de los 65 años una población importante: 7.470 personas que corresponde al 15 por ciento del total de la población. Un 13 por ciento tiene más de 74 años.

Las nuevas perspectivas

Las futuras acciones permiten mejorar la Atención Primaria y Especializada

Las nuevas acciones emprendidas en el Área de Salud de Coria, y la previstas a corto plazo, van a propiciar una mejora importante de las prestaciones tanto en la Atención Primaria como en la Especializada. El objetivo planteado por la Consejería de Sanidad de instaurar una cartera de servicios básica de área se cumplirá en Coria a corto/medio plazo. Tanto es así que el hospital, que ha sufrido amenazas de cierre en alguna época, con el impulso dado durante este año se ve obligado a crecer en espacio de un modo importante, para acoger los nuevos servicios. Durante este año 2003, y una vez aprobado el plan funcional, van a comenzar las obras de ampliación y reforma para dotarlo de habitación única por enfermo, mejora cualitativa de los espacios actuales, e incremento importante de los mismos.

hospital, de tal forma que se abren grandes posibilidades de mejorar la gestión de consultas, de corregir la burocratización, de establecer fórmulas eficaces de coordinación entre niveles, servicios y unidades.

NUEVAS TECNOLOGÍAS

La introducción de nuevas tecnologías, como es el caso de la telemedicina, y la incorporación de la digitalización de imágenes en Radiología, de tal forma que sean utilizadas éstas por primaria y especializada a través de la intranet, abre un campo de posibilidades extraordinariamente positivo e innovador.

Es un esfuerzo modernizador de gran calado en marcha, y que sin duda necesitará del apoyo de todos para adaptarnos a esta realidad, que va a redundar en una mayor satisfacción de profesionales y usuarios y, por tanto, de una mejor atención sanitaria.

Pero con todo, existe un aspecto de una extraordinaria importancia como es el que aporta la creación del área en su actual estruc-

Próximamente, cableados los centros de salud, dentro del Plan de Informatización, comenzará a visualizarse su potencial, al quedar conectados entre sí y con el

Actividad quirúrgica	2000	2001	2002
Número de intervenciones programadas	1.165	1.304	2.236
Número de intervenciones urgentes	775	697	564

Actividad de consultas	2000	2001	2002
Número de primarias consultas	18.644	23.884	25.712
Número de consultas sucesivas	31.454	35.957	44.489

Evolución de la plantilla de personal

HOSPITAL DE CORIA	2000	2001	2002
Directivos	3	3	3
Facultativos	52	53	61
Sanitarios no facultativos	186	186	208
No sanitarios	110	110	116
TOTAL	351	352	388

Plantilla de personal en Atención Primaria

Recursos Humanos en Atención Primaria	2000	2001	2002
Facultativos	52	53	61
Sanitario no facultativo	186	186	208
No sanitario	110	110	116

tura integradora. Existe desde el mismo momento de la asunción de las transferencias y se traduce en un dispositivo único e integrado de los niveles asistenciales de Atención Primaria y Atención Especializada, así como los aspectos

de prevención y promoción de la salud y de los dispositivos y actuaciones de Salud Pública. Constituye una oportunidad real que nos va a permitir visualizar los beneficios de la cooperación entre niveles asistenciales.

Coordinación entre Atención Primaria y Especializada en el área de Coria

Tal y como se recoge en el Plan de Salud de Extremadura, es necesario acercar la asistencia sanitaria al ciudadano, de ahí que la coordinación entre Primaria-Especializada acabe convirtiéndose en un hecho primordial.

En este sentido, el Área de Salud de Coria ha establecido ya varias guías clínicas que recogen la coordinación entre estos dos niveles y que verán la luz en un corto periodo de tiempo. Concretamente, en este primer trimestre del año los especialistas en medicina interna de este área de salud se desplazarán periódicamente a cada uno de los centros de salud que conforman el área para mantener reuniones periódicas con los médicos y profesionales.

El hospital se somete a una reforma integral

Las obras suponen una intervención que afecta a unidades y servicios del centro cauriense

Próximamente comienzan las obras de ampliación y remodelación del hospital. Supone una intervención importante que prácticamente va a afectar a todas las unidades y servicios, principalmente orientadas a posibilitar espacios para cubrir las nuevas necesidades, como el objetivo de ofertar la habitación individual y adaptar a las nuevas necesidades funcionales y de equipamientos el centro sanitario.

Se procederá a remodelar y ampliar el área de Consultas Externas, Laboratorio de Análisis Clí-

co y Bioquímica, así como la construcción de sala de espera para extracciones de sangre.

La telemedicina irá ubicada en la zona de Radiología. Se remodelará el área de Urgencias y se acondicionará un área de hospital de día con la construcción de una sala polivalente de quince camas.

En el área de hospitalización, se acometerán las obras pertinentes para adaptar la habitación por enfermo, así como un incremento sobre las actuales. Se construirán 40 habitaciones nuevas.



La alta tecnología lleva al Área de Salud de Coria. TAC Helicoidal.